



CHEVAL 3ÈME ÂGE

LES PRAIRIES ÉTERNELLES



✕ Editorial ✕

LA RETRAITE POUR TOUS

L'association Cheval Troisième Age existe depuis le 18 novembre 1992. Le but : venir en aide aux chevaux en offrant une retraite méritée, qu'ils soient chevaux de club, de concours, de propriétaires et parfois même abandonnés.

Sur le domaine, il a fallu bien sûr tout aménager : planter des arbres, faire des paddocks, construire des boxes et bien d'autres choses encore, mais cela nous a permis d'accueillir au total depuis sa création, 54 chevaux et je pense dans les meilleures conditions.

Pour mener à bien cette action, nous avons d'une part fait l'acquisition d'un domaine pour pouvoir les héberger nous-mêmes; d'autre part, notre capacité d'accueil étant limitée et pour plus d'efficacité, nous plaçons aussi des chevaux chez des particuliers. Sur le domaine, il a fallu bien sûr tout aménager : planter des arbres, faire des paddocks, construire des boxes et bien d'autres choses encore, mais cela nous a permis d'accueillir au total depuis sa création, 54 chevaux et je pense dans les meilleures conditions. Quant aux placements, c'est plus délicat, car il faut trouver des centres d'hébergements fiables et ayant une expérience du vieux

Dans ce numéro

Editorial :

la retraite pour tous

Le faire-savoir : internet

Des nouvelles des chevaux

Assemblée générale

De si belles histoires

Soyez vigilants

Bulletin d'adhésion et pouvoir

nous contacter

Edith Joos
Association Cheval 3ème Age
Domaine Escure Granier
11120 Marcorignan France

tel : (33) 04 68 93 45 99

Messagerie : Cheval3emeage@aol.com

Site : www-association-cheval-3emeage.fr





cheval ; mais néanmoins c'est efficace puisque cela nous a permis de sauver à ce jour 171 chevaux. Le bilan n'est pas mauvais mais le souci, c'est l'avenir.

La crise, on en parle beaucoup et pour les associations comme la nôtre, c'est une réalité. Depuis trois ans, le nombre d'adhérents est en baisse : 355 en 2011, 322 en 2012 et 273 en 2013. Malgré des conditions attractives, avec une déduction fiscale de 66 % car reconnue d'intérêt général, les dons se font de plus en plus rares. Détrompez vous, contrairement à



beaucoup d'associations, nous n'avons aucune aide gouvernementale. La gestion financière est de plus en plus précaire et nous sommes très inquiets pour l'avenir. Heureusement, les fondations Bardot et 30 Millions d'Amis nous aident et nous pouvons compter sur la mairie de notre village, mais honnêtement cela devient préoccupant.

Comment faire pour remédier à cette situation ? En augmentant le nombre de placement ; c'est sur cela coûte moins cher, mais trouver des lieux d'accueil de qualité n'est pas simple, croyez moi. En augmentant les recettes ; d'accord mais en temps de crise, convenez en, ce n'est pas chose facile. On pourrait multiplier les actions mais là

aussi, vous devez savoir que cela représente souvent une charge de travail considérable et que pour s'occuper de l'association, nous ne sommes que peu de personnes. L'action est basée sur le bénévolat et en temps de crise, les volontaires ne sont pas légion, on le comprend bien.

Cette situation est un peu analogue à celle de l'assurance maladie, que je connais bien. Le principe est celui de la mutualisation du risque. Chaque personne cotise, en échange de quoi, sans distinction d'âge, ni de classe sociale, l'accès aux soins est gratuit. Aujourd'hui en raison des contraintes économiques, le système est mis en péril. La sécurité sociale rembourse moins, certains actes ne sont plus pris en charge et les dépassements d'honoraires des médecins de plus en plus fréquents ; ce qui fait que la gratuité des soins ne sera bientôt plus qu'un lointain souvenir.

Il en va de même pour la retraite des chevaux. L'association grâce à vos cotisations, permet de récolter des fonds qui nous permettent d'assurer une retraite, dans la mesure de nos finances à n'importe quel cheval, qu'il soit de club, de ranch, de propriétaire en difficulté, ou carrément abandonné. Mais là aussi, cela risque de ne pas durer. Si des associations comme la nôtre venaient à disparaître, il est évident que seuls les chevaux de propriétaires fortunés et encore..à condition qu'ils le veulent bien, pourront bénéficier d'une retraite..

Alors chers adhérents ne baissez pas les bras. Cette cause est noble, vous le savez. Vous savez aussi que vous pouvez nous faire confiance, que l'argent que vous nous donnez sera utilisé pour la bonne cause. Vous pouvez vérifier par vous même, en venant sur le domaine voir nos retraités. Surtout continuez à nous aider car il faut sauver la retraite des chevaux. Merci d'avance pour eux. Stéphane.



INTERNET

Pour se faire connaître, le développement vers Internet est devenu un enjeu stratégique. Nous avons donc créé notre propre site depuis 2010 ; vous pouvez y accéder



en tapant sur le clavier de votre ordinateur :

www.association-cheval-3emeage.fr

L'objectif est de vous donner au mieux, un petit aperçu de l'association et de notre quotidien. Il y a plusieurs rubriques. On commence par présenter l'association : raison d'être, son fonctionnement, ses limites... Le texte est important mais les images le sont encore plus pour une vraie prise de contact ; c'est pourquoi nous vous montrons plein de photos classées suivant différents thèmes. Autant que possible aussi, nous vous contons leur histoire. On parle des actualités ; à noter que le loto

Des nouvelles des chevaux

Deux mille treize s'achève.. un an de plus pour nos pensionnaires et aussi beaucoup de problèmes d'arthrose nécessitant de fréquentes interventions du véto et des traitements à base d'anti-inflammatoires. Après un sérieux coup de fatigue au printemps de cette année, Flamenco 15 ans, trait Breton et aussi le benjamin de l'association va mieux. Toujours en compagnie de Florimont, impressionnant trait Comtois venu des Haras d'Uzes, ils font la joie de nos visiteurs ; en effet beaucoup d'anciens viticulteurs utilisaient des chevaux pour cultiver la vigne... doux souvenir d'un temps passé.



de cette année 2013, a malheureusement été annulé pour raisons de santé. En effet, un de nos très précieux collaborateurs a dû être hospitalisé. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement et espérons son retour le plus rapidement possible parmi nous. Vous pouvez aussi télécharger les derniers bulletins de l'association. N'hésitez pas aussi à nous contacter par cette voie pour nous aider ; un bulletin d'adhésion est à disposition.

Le site compte 2525 visiteurs depuis le début de l'année 2013 et c'est tant mieux car il n'y a pas que le savoir-faire qui compte ; le faire-savoir est largement aussi important. Nous espérons ainsi plus d'adhérents. En réalité à ce jour, petit bémol, par le «net», nous avons plus de demandes que d'offres d'aide. C'est dommage. Nous comptons sur vous, pour diffuser l'information et inverser la tendance.

Edith



Kiss me, entourée des ses quatre compagnes, se repose, couchée de tout son long dans l'herbe profitant des dernières chaleurs de ce soleil d'automne. Dans l'association, c'est la mascotte. Nous l'avons récupérée à l'âge de 5 mois dans un état catastrophique, maigre, cachectique et pas plus grande qu'un dogue allemand. Elle a aujourd'hui 17 ans.

Isabelle avait eu tout juste 47 ans, avant de décéder quelques mois plus tard en novembre 2012. Aujourd'hui c'est Radicale notre doyenne ; elle a 31 ans et vient de l'Eperon Biterrois. Elle est chez nous depuis 21 ans ; c'est-à-dire dès les débuts de l'association. Elle a tout connu : Campan, le déménagement, le domaine à Marcorignan, les diverses inondations notamment celle catastrophique de 1999, la canicule, la pénurie d'herbe et de fourrage... enfin, c'est sûr, elle pourrait en raconter des choses.

Dans l'ensemble les chevaux vont bien. Urane cependant nous inquiète. Nous le savons « coliquard » ; c'est d'ailleurs la raison de sa retraite anticipée, mais ses crises deviennent de plus en plus fréquentes. Il faut vraiment être très vigilants et détecter le moindre signe d'appel. Smoky nous a été confié en 2004 pour un gros problème de boiterie. Avec le temps, les choses ne s'arrangent pas, bien au contraire. Lui aussi, il faut le surveiller de près et intervenir rapidement afin de prévenir la douleur qui rapidement influe sur son moral.

Bientôt Noël et comme à l'accoutumée, les chevaux vont avoir droit à leur cadeau. Soixante kilos de carottes, râpées pour les édentés, seront distribuées à minuit précise et ce sera un pur instant de bonheur pour euxet pour nous aussi. C'est tellement bon de se remplir le ventre. Bruit de mâchoires garanti cette nuit-là dans le silence des écuries.

E.J.

Joyeux Noël



assemblée générale

Le 22 février l'A.G. avait lieu au siège de l'association. Douze adhérents étaient présents. Après les remerciements

d'usage, la séance commence par la lecture du bilan financier 2012. Les comptes sont approuvés. Les pièces comptables sont disponibles au siège de l'association. Le loto est l'activité annexe principale et encore une fois cette année, ce fut un succès avec une rentrée nette de 2258 euros pour l'association ; de plus, avec des lots de remarquable qualité, les gens du village apprécient beaucoup. Un point noir cependant et qui inquiète : troisième année de baisse

consécutive en ce qui concerne les cotisations. C'est d'autant plus inquiétant que les dépenses surtout en soins vétérinaires, ont augmenté. On ne saurait suffisamment remercier les fondations Bardot et 30 millions d'Amis pour leurs aides très substantielles dans ce domaine. Pour le moment, au vu de la situation financière, il faut donc faire preuve d'une grande prudence quant à l'accueil de nouveaux pensionnaires et donner priorité aux placements. J.M.



SOYEZ VIGILANTS

Septembre 2013, on apprenait que des particuliers et des centres équestres se sont fait abuser par des rabatteurs qui contre promesse d'une retraite paisible et de bons soins, rachetaient à bas prix des chevaux pour finalement les conduire à l'abattoir. L'affaire est choquante mais le cas est loin d'être isolé. IL y a quelques années déjà, nous avons entendu parler d'un éleveur qui avait confié sa jument de vingt ans à une association pour sauver des chevaux de la maltraitance et des abattoirs. Heureusement marquée de deux puces, il la retrouve in extremis aux abattoirs de Narbonne. Sur internet, en cherchant un peu dans les forums, vous trouverez plein d'histoires de propriétaires ou de membres de club à la recherche de chevaux, mis soi-disant à la retraite, dont on ne trouve plus trace.

A tous ceux ou celles qui ont l'intention d'offrir une vraie retraite à un cheval, soyez vigilants. Sachez que le financement d'une association pour la retraite des chevaux est un défi permanent. Chaque année, chaque mois, chaque jour il faut se battre pour réunir les fonds nécessaires. L'association doit pouvoir compter non seulement sur ses adhérents mais aussi sur ceux qui placent des chevaux.

S.J.



Equidia : De si belles histoires

« Ils ont un jour, rencontré un cheval et vécu avec lui une histoire extraordinaire qui a bouleversé leur vie » C'est ce qui est arrivé à Edith en 1990 quand elle rencontra Pétrus ; c'est aussi à partir de cette idée, qu'Isabelle Bres présente sur la chaîne de télévision Equidia, une émission intitulée : « De si belles histoires ».

Plein d'émotions et de fraîcheur, ces reportages parlent du vrai bonheur. C'est ainsi qu'en mars 2013, Marie Christine Carfatan et Vincent Bonnay ont planté sous un beau soleil de printemps, caméras et micros pour raconter : *Edith Joos et ses chevaux, plus qu'une belle histoire... une belle leçon de vie.* Le reportage est sympa ; vous pouvez le regarder sur internet en tapant <http://vimeo.com/69143333>

Merci encore à Marie-Christine et Vincent pour cette attention. E.J.



bonne année

